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Traktandum Ergebnis, Entscheid 

Protokoll Das Protokoll wurde ohne Änderungen genehmigt und kann auf den Web-
pages der SAS publiziert werden. 

Anpassung TAV 

Ch. Jenny 

Die Umfrage zur Mitwirkung/Konsultation der Ämter ist praktisch abgeschlos-
sen. Das BJ wird bis zum 19.01.2022 Feedback gegeben haben. Die Rück-
meldungen werden konsolidiert und es wird damit gerechnet, dass die TAV 
am 15. März 2022 in Kraft treten kann. Das Behördenzertifikat und die Re-
mote (Video) Identifikation sind ebenfalls Bestandteil des Änderungsprojek-
tes. 

 Frage: Gemäss Art. 7 Abs. 3 Ziff. b VZertES muss die natürliche Person 
durch die selbe Anbieterin identifiziert worden sein, wie diejenige, die ihren 
Antrag auf Ausstellung eines geregelten Zertifikats entgegennimmt. Dies 
wird mit der Begründung beanstandet, eine qualifizierte elektronische Signa-
tur genüge der sicheren Identifizierung der antragstellenden Person.   

BAKOM nimmt den Hinweis für eine spätere Revision der Verordnung auf. 
Die Verfügbarkeit von Identifikationsinformationen und die Haftung müssen 
insbesondere geklärt werden. 
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Traktandum Ergebnis, Entscheid 

Fragen im Kontext Frage: CRL-Aufbewahrungspflichten gem. ZertES und Verantwortlichkeiten 
der TSP, was passiert nach Ablauf der im ZertES geregelten 11 Jahre CRL-
Aufbewahrungspflicht? Der jetzige Validator-Betreiber hat eine History-Liste 
geführt. Zurzeit fehlt eine gesetzliche Grundlage für die Sicherstellung. Es 
gäbe Möglichkeiten mit der LTV (Long term validation).  

Es müssen gesetzliche Grundlagen geschaffen werden. BK-DTI wird ein 
Projekt mit BAKOM, BJ und den CSP aufgleisen, um die genauen Bedürf-
nisse zu eruieren. 

 Frage:  Sicherstellung der Meldung neuer CA, TSA- und Signatur-Zertifikate, 
etc. an den Betreiber des Signaturvalidator, z.B. neue Issuing CA oder Root 
CA? Wie kann dies in Zukunft sichergestellt werden? 

Zurzeit läuft dies eher informell ab. Die Lösung könnte die CH Trusted-List 
sein. Es braucht aber für die Übergangszeit geregelte Prozesse.  

 Frage: Wann wird die CH Trusted-List eingeführt? 

BAKOM wird dies im Laufe des Jahres aufgleisen. Eine erste Version de CH 
Trusted List sollte 2022 veröffentlicht werden. Erste Ansätze bestehen 
schon. 

 Frage: Zugang API zum Validator für Privat-Wirtschaft; Offline-Prüfmöglich-
keiten. Besteht Bedarf? 

Der Validator hat bereits heute ein API (Application Programming Interface). 
Der "diskrete" Validator steht den Kantonen zur Verfügung. Es sollen Behör-
dendienstleitungen über das API angeboten werden können. Ebenfalls ist ein 
Bedürfnis in der Wirtschaft vorhanden, z.B. Pharma, Dienstleistungen oder 
im Rahmen der Automatisierung.  

 Frage: VZertES, Art. 6 Abs. 3. Was ist unter "beglaubigter Auszug" im Zu-
sammenhang mit dem UID bzw. HR Auszug zu verstehen? Muss dieser von 
einem Notar beglaubigt werden? 

Gem. Erläuterungsbericht zur Totalrevision der VZertES von 2016 war der 
von der zuständigen Behörde schriftlich ausgestellte HR oder UID Auszug 
gemeint. Es ist also eine Beglaubigung durch den Herausgeber (Handels-
register oder Bundesamt für Statistik) gemeint, nicht von einem Notar. Das 
automatisch aus dem "ZEFIX" erstellte pdf-Dokument ist kein beglaubigter 
Auszug. 

Es wird von den CSP und der Anerkennungsstelle ein entsprechendes 
schriftliches Statement vom BAKOM gewünscht.  

Diverses -- 

Nächste Sitzung und 

themen 

Nächste Sitzung soll noch in diesem Jahr stattfinden. 

Fokus: 

- neue TAV (erste Erfahrungen/Rückmeldungen) 

 

 

 

         02.02.2022, Th. Hilger SAS 


